

C Cartas

Escenario político

●Renuncia, palabra recurrente que, con o sin razón, es usada por la clase política ayer, hoy y siempre, para solicitar la salida de alguna autoridad política a la que se le acusa, implica o apunta por posibles responsabilidades en hechos propios o ajenos.

Es tiempo que termine esta burda práctica usada indistintamente por todos. Lo que el país requiere es que mejoremos la política con ideas, proyectos, buenos argumentos y que todos se pregunten qué podemos hacer para mejorar la vida de los ciudadanos y superar situaciones que nos permitan salir adelante. La gran mayoría lo agradecería ante los tiempos que vivimos.

Joaquín Ortiz G.

Teniente Merino

●Cómo no recordar la trágica muerte del principal héroe del siglo pasado de nuestra nación. Un 6 de noviembre de 1965 murió el teniente de Carabineros Hernán Merino Correa.

Vivió en Limache de niño y llegó a la Región de Aysén en marzo de 1961, ya con el grado de teniente. Era jefe del destacamento en Cochrane cuando se produjo el incidente fronterizo que le costó la vida en la zona de Laguna del Desierto, en 1965.

Los hechos empezaron a gestarse en octubre de 1965, cuando el colono Domingo Sepúlveda se presentó en el Retén Lago O'Higgins para denunciar

que dos días antes había llegado a su casa una patrulla de la Gendarmería argentina para exigirle que fuera a la ciudad trasandina de Río Gallegos para normalizar su situación legal en el país vecino. El colono fue amenazado con la detención si no concurría a hacer el trámite, quien recurrió a los únicos representantes del Estado que tenía a mano en ese momento.

La muerte del teniente Merino se desencadena en desafortunados hechos por una disputa territorial que no es el caso mencionar, si no destacar y resaltar las pruebas de valor del oficial, su vocación de servicio público, su transparencia, su honradez, humildad, entrega, compañerismo y, por sobre todo, ser del débil el protector.

No importa la condición social, clase, profesión, oficio o sector político, la premisa se hace patente: "¡Siempre viven los que por la patria mueren!".

Héctor Sandoval

Calle Valparaíso

●A propósito de la remodelación de la calle Valparaíso de Viña del Mar, estimo que debiera haber una reprogramación en el uso de los recursos fiscales, dado que esta decisión fue tomada el año pasado cuando ni siquiera se sospechaba la tragedia generada por el incendio de inicios de febrero del año en curso.

Ahora que aún existen familias completas sin su tema habitacional so-

lucionado, me parece impresentable no destinar estos recursos a dicha solución en vez de hermostrar una arteria que se afea más por los vendedores ambulantes que por su presentación estructural.

Jorge Vidal Stuardo

Epilepsia refractaria

●¿Qué haría si supiera que existe un tratamiento que puede cambiar por completo la vida de su hijo, pero no puede acceder a él? Esa es la realidad que enfrentan muchas familias con niños que padecen epilepsia refractaria en Chile, una enfermedad cuyas convulsiones no ceden ante los medicamentos y que, lamentablemente, no está cubierta por las Garantías Explícitas de Salud (GES).

En Desafío Levantemos Chile estamos comprometidos de manera sostenible con las comunidades en situación de emergencia, y la salud es una emergencia. A pesar de nuestro esfuerzo por colaborar con gobiernos regionales y entidades como la Clínica Alemana para reducir los tiempos de espera para atenciones médicas y cirurgías, como decía nuestro querido fundador, Felipe Cubillos, "a veces los que menos piden ayuda son los que más necesitan". En este sentido, es fundamental visibilizar enfermedades que, aunque no están en el foco de las políticas de salud pública, tienen soluciones curativas que podrían transformar vidas.

Esperamos que nuestras autoridades vean la posibilidad de que esta enfermedad sea reconocida en el GES y que como país nos hagamos cargo de miles de familias que sufren en silencio producto de enfermedades que, aunque más desconocidas y menos masivas, pueden afectar gravemente a nuestros niños y su desarrollo.

Es momento de que la salud de todos los niños chilenos sea una prioridad real. Para eso, es urgente que consideremos, como país, que todos los niños que padecen esta enfermedad puedan acceder a los tratamientos necesarios, sin importar su origen ni su situación económica.

Ignacio Serrano
Director ejecutivo de
Desafío Levantemos Chile

Agua y cambio climático

●La última publicación del informe de la Comisión Global de la Economía del Agua reveló una alarmante realidad: la crisis climática y la mala gestión del agua amenazan el 50% de la producción de alimentos en el mundo.

El cambio climático afecta a comunidades y ecosistemas, pero las respuestas a menudo son sectoriales y fragmentadas. Por ejemplo, la adopción de riego eficiente en la agricultura se lleva a cabo sin considerar la disminución de caudales en los ríos, lo que puede deteriorar la calidad del agua y afectar a la biodiversidad. Estos desafíos interconectados requie-

ren una gobernanza climática integrada que aborde las complejas interacciones entre los sistemas socioecológicos.

A pesar de los avances científicos, persisten prácticas obsoletas que ignoran el impacto de nuestras decisiones. El uso excesivo de fertilizantes y pesticidas sigue afectando la calidad del agua y degradando el suelo, con consecuencias acumulativas en los ecosistemas y la salud humana.

Por casos como estos es que la gestión del agua debe evolucionar hacia un modelo de gestión que priorice el aprendizaje y la capacidad de adaptación, integrando conocimientos diversos y reflejando nuestras interacciones con el entorno.

Lesly Orellana Marchant
Directora Sostenibilidad,
Universidad Andrés Bello

Wanderers

●En resumen, Wanderers se perdió la oportunidad de estar en la liguilla por "bajar la guardia" en el último round.

Luis Enrique Soler Milla

El Mercurio de Valparaíso invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdeloslectores@mercuriovalpo.cl.